

Aktion Saubere Hände (ASH) im Krankenhaus Düren gem. GmbH

Bericht über die „Woche der Hände“ im November 2024

Nach der guten Akzeptanz der „Woche der Hände“ im Jahr 2023 mit ausreichend Zeit für Schulung vor Ort und Fragen ist das Team des Zentrums für Infektiologie und Krankenhaushygiene (ZIK) vom 11. bis 15. November 2024 wieder in den einzelnen klinischen Bereichen gewesen, um möglichst viele Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter am Arbeitsplatz erreichen zu können.

Schulungsschwerpunkt war die Sensibilisierung für die fünf Indikationen der Händedesinfektion. Ein weiteres Anliegen war die Schulung der Händedesinfektion vor und nach Gebrauch von Handschuhen. Bei der Darstellung der Händedesinfektion und Handschuhdichtigkeit mittels fluoreszierender Lösung wurde das Bewusstsein zur Händedesinfektion im Zusammenhang mit dem Handschuhgebrauch erneut geschärft. Besonders veranschaulicht wurde dies durch die Darstellung der Rekontamination beim Ablegen der Handschuhe. Dabei wurde vielen Mitarbeitern erneut bewusst, wie wichtig die Händedesinfektion auch nach dem Ablegen der Handschuhe ist und dass das Tragen von Handschuhen die Händedesinfektion in keiner Weise ersetzt.

Durch den Besuch der ZIK-Mitarbeiter in den klinischen Fachbereichen nahmen die Kollegen gerne teil und so konnten auch viele Fragen direkt vor Ort geklärt werden.

Auch in diesem Jahr erhielten die Teilnehmer ein Dankeschön. Neben Produkten zum Hautschutz und Hautpflege gab es in diesem Jahr Textmarker in der Form einer Hand.

Zusätzlich zu den vielen Informationen rund um die Händedesinfektion haben wir mit Schwerpunkt in dieser Aktionswoche wieder die aufsuchende Impfung gegen Influenza- und COVID entsprechend der STIKO-Empfehlung angeboten. Die unkomplizierte Impfung direkt am Arbeitsplatz ohne Voranmeldung wurde wieder gerne angenommen.

Vielen Dank an alle Mitarbeiter/innen für die Unterstützung!

